

Titre : LES EFFETS DU FINANCEMENT BANCAIRE SUR L'ECONOMIE DU SENEGAL

Résumé :

L'objectif principal de cette thèse est d'analyser les effets du financement bancaire sur l'économie au Sénégal. Cette analyse s'est faite d'une part sous l'angle de la transformation structurelle ; et d'autre part, sous l'angle de la protection sociale. Dans le cadre de l'analyse de cette relation, la transformation structurelle est appréhendée par la croissance économique représentée par le PIB réel ; et par la situation de l'emploi du pays appréciée par le taux d'emploi. Concernant la protection sociale, les indicateurs socio-économiques que sont le Revenu National Brut par habitant (RNB/habitant), l'Indice de Développement Humain (IDH) et l'Indice de Développement humain Etendu (IDHE) ont permis d'appréhender la situation de pauvreté de la population et son niveau de bien-être. Dans le cadre de l'analyse de la relation tenant compte de la transformation structurelle, il a été utilisé comme méthodologie d'estimation, un modèle Autorégressif à Retards Echelonnés (ARDL). L'analyse de la relation tenant compte de la protection sociale s'est faite quant à elle, par l'utilisation de la méthode des Moindres Carrés Ordinaires (MCO) pour la pauvreté comme pour le bien-être. Les résultats de nos estimations montrent que : concernant la transformation structurelle, il est observé que le financement bancaire affecte positivement l'évolution du PIB réel et du taux d'emploi dans le pays ; mais aussi, qu'en ce qui concerne la protection sociale, il est constaté que le financement bancaire a un effet positif aussi bien sur la pauvreté que sur le bien-être des populations sénégalaises. Globalement, le financement bancaire notamment du secteur privé est un facteur d'amélioration de l'économie du Sénégal. Une implication plus importante du secteur bancaire et de son activité d'octroi de crédits par les politiques économiques du pays serait donc bénéfique à l'économie du Sénégal.

Mots-clés : Financement bancaire, Economie, MCO, MCG, ARDL, Sénégal

Title : THE IMPACT OF BANK FINANCING ON THE SENEGALESE ECONOMY

Abstract :

The main objective of this thesis is to analyze the effects of bank financing on the Senegalese economy. This analysis was carried out, on the one hand, from the perspective of structural transformation; and, on the other hand, from the perspective of social protection. In analyzing this relationship, structural transformation is captured by economic growth, represented by real GDP, and by the country's employment situation, assessed by the employment rate. With regard to social protection, socio-economic indicators such as Gross National Income per capita (GNI/capita), the Human Development Index (HDI) and the Extended Human Development Index (EHDI) are used to assess the population's poverty situation and level of well-being. For the analysis of the structural transformation relationship, the estimation methodology used was an Autoregressive Staggered Lag (ARDL) model. The analysis of the relationship taking account of social protection was carried out using the Ordinary Least Squares (OLS) method for both poverty and well-being. The results of our estimates show that: with regard to structural transformation, bank financing has a positive impact on the evolution of real GDP and the country's employment rate; and with regard to social protection, bank financing has a positive effect on both poverty and the well-being of the Senegalese population. Overall, bank financing, particularly for the private sector, is a factor in improving the Senegalese economy. The Senegalese economy would benefit from greater involvement of the banking sector and its lending activities in the country's economic policies.

Key-words : Bank financing, Economy, OLS, GLS, ARDL, Senegal